



EN ESTE MOMENTO

Precisamente ahora. En este momento, miles de españoles emprenden el camino heroico de las trincheras donde ha de ser salvado el destino de la patria. Legiones de nuevos reclutas van a hacer más fuertes, más duras, más amplias, las filas del Ejército Popular en capacitación y crecimiento constante.

Las movilizaciones de España — transformación en soldados de hombres que eran ya de una manera o de otra combatientes de la independencia — han tenido siempre un sentido clamoroso y entusiasta. Los españoles han empuñado el fusil a la orden del Gobierno y han partido para el frente con una misma voluntad, con un ardor unánime: su grito, el grito arrogante de los reclutas, es a cada movilización nueva una traducción repetida de la voz heroica de los voluntarios de Julio de Noviembre, de Marzo.

Siempre ha sucedido así y ese es uno de nuestros grandes orgullos. Los hombres de España llevan la guerra — lo que quiere decir la guerra en el sentido profundo de la guerra — en su corazón. Por eso ahora, los que van en este instante, leplantan la cabeza con altísimos mayor, tienden el paso con decisión aún más firme y obrían con fuerza más entera que su fusil nuevo.

Nunca como ahora estuvo tan gravemente amenazada la independencia de la patria. Todos los españoles lo sabemos exactamente y sabemos también que no existen terrenos irremediablemente, ni ciudades que decida mientras aliente en toda la patria la voluntad unánime e invencible al fin de hacer frente con todos nuestros brazos y toda nuestra sangre a los invasores que quieren arrebatarlo todo. Cada recluta mide su responsabilidad inmensa y examina emocionadamente el sagrado deber que tiene para con la España. Y piensa también en lo que quiere decir la palabra patria y en el significado de su marcha al frente.

Un hombre — cualquier hombre de los que ahora se van — sabe que tiene que defender, al cerrar a los horros de afuera los pasos de España, su propia vida que no puede quedar a merced de los invasores. Sabe que tiene que defender el pan de los suyos, la libertad y el bienestar de sus camaradas de fábrica, de taller, de oficina o de universidad. Tiene que defender la riqueza de España y a millones de mujeres y niños. Lucha por la cultura accesible a todos, por el derecho al pan de todos los que viven bajo el cielo de España. Lucha por las libertades autonómicas, por todo lo que significa una vida mejor. Lucha por que miles y miles de españoles no sean asesinados, no sufran la suerte que en la España invadida tuvieron filias interminables de hermanos nuestros.

Los reclutas siempre supieron esto. Los que hoy empuñan el fusil de la resistencia también lo saben. Y llevan además grabada a fuego en el corazón la certidumbre de que es ahora cuando es preciso hacer el esfuerzo supremo de que todo ha de ir cambiando por nuestra resistencia indomitable.

Una importante disposición de la Presidencia como consecuencia de la evacuación

La «Gaceta» publica la siguiente disposición de la Presidencia: «Para resolver el problema surgido en Valencia como consecuencia de la evacuación obligatoria de otras poblaciones, se impone la necesidad de adoptar las disposiciones pertinentes para el alojamiento de evacuados, arbitrando el mayor número de locales que sea posible dedicar a tal finalidad, a cuyo efecto es conveniente ordenar que los diversos departamentos ministeriales desahojen los edificios que todavía ocupen en Valencia sus dependencias centrales y no sea absolutamente preciso utilizarlos; que, aun en el caso contrario, se deducan la parte ocupada a lo esplotamiento necesario, dejando el resto libre para el alojamiento de evacuados, y, por último, que se adopten iguales determinaciones con respecto a los inmuebles que tengan instalados sus domicilios sociales las entidades políticas y organizaciones sindicales.

Cuarto.—De acuerdo con la orden del ministerio de Hacienda de 26 de Julio de 1937, tanto los organismos públicos como los partidos políticos y organizaciones sindicales están obligados a satisfacer los alquileres que correspondan por los inmuebles incautados por el Estado, que ocupen en todo o en parte; debiendo los departamentos ministeriales disponer lo necesario para el cumplimiento de dicha orden, y el de la Gobernación, además, instruirá a las autoridades dependientes del mismo para que, a petición de los administradores de Propiedades y Contribución territorial o los Espectáculos de Fincas Urbanas Incautadas, presten la fuerza que se requiera para el lanzamiento que determina la morosidad de los organismos privados.

Lo que comunico a V. E. para su conocimiento y debido cumplimiento. Barcelona 16 Julio de 1938.—El subsecretario, J. Prat»

La retaguardia madrileña

Arte contenedores de obreros, Miguel San Andrés glosa el discurso del Dr. Negrín

MADRID, 23.—Esta tarde, en una amplia plaza y a la salida del trabajo, se congregaron centenares de obreros de las casas Jareño, Standard, Torres, El Águila, Florida, Unión Bolsera y talleres del Ayuntamiento, a los que dirigió la palabra el delegado de Propaganda y Prensa del Gobierno de la República en Madrid, Miguel San Andrés, explicándoles la situación actual de nuestra lucha, detallando el formidable discurso pronunciado por el jefe del Gobierno doctor Negrín y la decisión inquebrantable del pueblo español para oponerse a que nuestra patria sea una colonia extranjera.

El acto, que revistió excepcional importancia, por el número de asistentes y por el entusiasmo que en él se manifestó, terminó a las 10 de la noche con la interpretación de los acordes del himno nacional con vítores a la República y a España.

Los últimos acontecimientos de España han dado origen a otro debate en la Cámara británica

(Hasta los diputados conservadores han increpado a Chamberlain por su actitud!)

El Mayor Attlee, propuso se bombardease Palma como represalia

LONDRES, 23.— En la sesión de la Cámara de los Comunes de esta tarde, Chamberlain fue rodeado a preguntas y apostrofas, no solo por los diputados laboristas y liberales, sino también por los conservadores, con motivo de los repetidos ataques y agresiones de los barcos mercantes ingleses por la aviación extranjera al servicio de Franco.

Dirigiéndose a Chamberlain, el diputado conservador, Sandys, le dijo: «No comprende usted que la actitud del Gobierno británico ante estos ataques ilegales y esas violaciones constituye un envilecimiento para los violadores del Derecho, no solo en España, sino en todo el mundo?»

Estas palabras, el primer ataque que un diputado conservador lanza en pleno Parlamento al presidente del Consejo, fueron acogidas por la oposición con grandes aplausos.

A la pregunta del señor Sandys, Chamberlain se limitó a decir: «La política del Gobierno ha sido ya expuesta a la Cámara.

El jefe de la oposición laborista, camarada Attlee, dijo: «Es evidente que estas violaciones son el resultado directo de nuestro discurso, que en realidad era una invitación para que sean bombardeados los barcos británicos.»

Chamberlain, contestó entonces al camarada Attlee, diciendo que «estas ataques no son los primeros de este género.

Lord George, interviene y dice: «Podría usted decirnos, si la protesta se ha dirigido a quienes pertenecen los aviones de bombardeo y los pilotos, o si, os habéis limitado a protestar ante Franco cuando la realidad es que estos aparatos son propiedad de los gobiernos alemán e italiano?»

«No veo — arguye Chamberlain — con qué autoridad afirma usted que esos aparatos pertenecen a los gobiernos alemán e italiano. Tengo informes de que forman parte de las fuerzas de Franco.

Lord George protesta y declara que si el primer ministro no estima suficiente prueba, la nacionalidad italiana de varios de estos aeroplanos, él puede darle más, porque Chamberlain dice que los aparatos dan ser considerados como las «demás armas enviadas a los combatientes.»

Esta última declaración provocó un tumulto y el restablecerse la calma, otro conservador, sir William Brass, pide que los vapores mercantes que trafican con los puertos españoles sean provistos de cañones-revolver.

Chamberlain, cada una de cuyas frases es acogida con abuchos de la oposición, dice que esto no incumbe más que a los propietarios de los barcos.

El laborista Wegwood Ben, ofrece entonces al primer ministro presentarle a dos capitanes de barcos mercantes bombardeados que le darán toda clase de detalles sobre el origen de los aviones agresores.

Chamberlain acepta la oferta. El mayor Attlee anuncia que «procurará esta noche otro debate sobre los ataques perpetrados ayer contra barcos británicos y sus tripulaciones y sobre la negativa del Gobierno a protegerlos eficazmente o adoptar medidas para evitar la repetición de tales crímenes.»

Seguidamente, Chamberlain recibió en su gabinete del Parlamento a los capitanes Jones y Llewellyn, de la marina mercante.

LA SESION DE LA NOCHE. LONDRES, 23.—La sesión de la noche en la Cámara de los Comunes, comenzó con la intervención del mayor Attlee sobre los bombardeos de los barcos mercantes británicos por los aviones piratas puestos al servicio de Franco por Italia y Alemania.

Insistió en que esos ataques están dirigidos desde las Baleares, cuyas islas pueden estar a mer-

ced de la escuadra inglesa, así como sus aeródromos, los cuales pueden ser atacados como represalia, caso de que el Gobierno se decida a actuar.

Sigue diciendo que si las agresiones las realiza Franco por su cuenta no puede haber conflicto con otras naciones.

Afirma que la verdad es que Chamberlain desea el triunfo del traidor Franco, y sacrifica los intereses de Inglaterra para contentar a Alemania y Mussolini.

Pregunta: ¿Qué va a obtener en cambio? Unas promesas de Mussolini.

Chamberlain contesta, para decir que el Gobierno sólo trata de evitar que el conflicto de España se extienda a Europa y por ello se mantiene la política de No Intervención.

Añade que si ese es el objetivo de todos, no debe apartarse de tal línea de conducta.

Dice que Inglaterra no puede hacer la guerra o emprender una acción que conduzca a ella por proteger los barcos ingleses que ejercen el comercio. No está conforme con un bloqueo de Mallorca ni con bombardear los aeródromos de dicha isla, propuesto por el mayor Attlee como represalia contra el cabezalla Franco.

(Estas manifestaciones originan protestas de la oposición de la Cámara.)

Terminado el debate, se pone a votación la moción de censura al Gobierno presentada por los laboristas.

Dicha moción es rechazada por 275 votos contra 191.

Durante el debate, varias personas que se hallaban en la tribuna pública increparon a Chamberlain al mismo tiempo que saludaban con el puño en alto.

Uno de ellos gritó: «Chamberlain está en la pandilla de Franco para asesinar marinos ingleses.»

Los manifestantes fueron expulsados por los ujieres.

CHAMBERLAIN, INTERROGA A LOS DOS CAPITANES MERCHANTS. LONDRES, 23.— Los capitanes mercantes Jones y Llewellyn, interrogados por los periodistas, han declarado que había contestado a cierto número de preguntas hechas por Chamberlain sobre el número de aviones que les atacaron circunstancia y fecha de los ataques, etc.

Los capitanes se han entrevistado también con otras personalidades políticas.

PARTE DE GUERRA

En todos los sectores de Levante, nuestras tropas rechazan los repetidos ataques del enemigo

Se ha capturado prisioneros y material de guerra

La aviación extranjera bombardea Puzol, causando víctimas entre la población civil

BARCELONA, 23.—Parte oficial de guerra: EJERCITO DE TIERRA. LEVANTE.— Ha continuado la presión enemiga teazamente contenida por nuestros soldados en todos los sectores de este frente.

En la zona de Onda, donde los facciosos lograron rectificar ligeramente a vanguardia su línea, las fuerzas leales rechazaron varios fortísimos ataques llevados a cabo por gran cantidad de efectivos, a los que se causó duro quebranto.

En la zona occidental se rechazaron rotundamente los intentos facciosos contra nuestras posiciones de Fuente de la Peña.

También fue totalmente neutralizado un intento rebelde sobre las posiciones propias de Villastar.

Fueron capturados 25 prisioneros y abundante material de guerra.

En los demás frentes, sin noticias de interés.

AVIACION. En la madrugada última fue bombardeado por la aviación extranjera al servicio de los facciosos el pueblo de Puzol, causando víctimas entre la población civil.

S. O. S. Un hidro italiano sequestra un buque inglés

LONDRES, 23.— Los centros oficiales confirman que el vapor mercante «African Trade» ha lanzado un llamamiento diciendo que un hidroavión rebelde le ha dado la orden de dirigirse a Palma de Mallorca.

El destructor «Imogen» ha salido a toda máquina en su socorro.



—YO ME LAVO LAS MANOS!

Los autores de la No Intervención, contra su propia obra

Blum, disconforme con la actitud del Gobierno francés

PARIS, 23.— Los periódicos franceses continúan ocupándose de la actitud de Italia y de la No Intervención en España.

La Prensa de izquierda redobla sus críticas, que pueden resumirse en lo que dice «Le Populaire», donde Leon Blum declara no estar de acuerdo con la actitud del Gobierno francés.

El ex presidente del Consejo comenta las ordenes recibidas por las aduanas pirenaicas de intensificar la vigilancia y declara que: «Esta modificación en la actitud de hecho, si no de derecho del Gobierno francés, no puede ser aceptada por el Partido Socialista.

Representa — añade — un pernicioso peligro.

Un atrevido ilusorio y precario de los asuntos de España — dice Blum — un pacto no menos ilusorio y precario entre Inglaterra e Italia harán la situación internacional más perturbada que nunca a causa de la decepción y rencor. Si se quiere un acercamiento

27 países van a estudiar la manera de acoger a los que abandonan «el paraíso nazi»

GINEBRA, 23.— El Gobierno de los Estados Unidos tiene el propósito de pedir a los gobiernos representados en la Conferencia que se reúna el próximo mes en Evian para examinar el problema de los refugiados, que se consideran refugiados políticos no sólo a las personas que ya han abandonado Alemania, sino también a todas las que deseen abandonar dicho país.

En la nota diplomática del programa de esta Conferencia, cuya iniciativa ha sido de los Estados Unidos, éstos sugieren que los gobiernos comuniquen confidencialmente todos los textos y decretos relativos a la inmigración. Los Estados Unidos preguntan también que fijen el número y categoría posible de emigrantes que

cada Gobierno esté dispuesto a acoger y que sea examinada la situación de los refugiados sin pasaporte.

El secretario general de la Conferencia será Paul Boncour, y la Sociedad de Naciones estará representada por el alto comisario para los refugiados procedentes de Alemania y Austria.

En la Conferencia, que será presidida por el representante de los Estados Unidos, señor Taylor, estarán representados 27 Estados.

Italia ha sido invitada; pero, naturalmente, no ha querido asistir. Alemania no ha sido invitada.

Seguramente, el Gobierno americano será encargado de negociar con el alemán la aplicación de los acuerdos de la Conferencia.

En Barcelona Un homenaje a la 43 división

BARCELONA, 23.— En el teatro Tivoli se ha celebrado esta noche el acto de homenaje a la 43 división, organizado por el Comisariado de Propaganda de la Generalidad.

Asistió un gentío enorme, que llenaba el teatro en el que predominaban los soldados de dicha división y los combatientes que se encuentran con permiso en Barcelona.

En el escenario se hallaban el teniente coronel Antonio Beltrán, jefe de la división 43, con diversos jefes y oficiales.

El señor Miravittles ha iniciado el acto pronunciando un interesante discurso, que fué contestado por el teniente coronel Beltrán.

Joe Louis vencedor de Schmelling

NUEVA YORK, 23.— En un combate en que se disputaba el campeonato mundial de todas las categorías, el norteamericano Joe Louis ha derrotado al alemán Max Schmelling, por abandono en el primer round.

NUEVA YORK, 23.— Después de su combate de anoche con Joe Louis, Max Schmelling tuvo que ser conducido al hospital.

El boxeador alemán Schmelling, sufre la fractura de una vértebra más arriba del riñón.

En el hospital se observa la mayor reserva.

ovacionado, vitoreándolo con entusiasmo.

En nombre del presidente de Cataluña, el señor Miravittles ha ofrecido un trofeo a la 43 división.

Cuando ha entrado en la sala el presidente de Cataluña, señor Companys, los soldados le han

